



新しい年を迎えて ～一年の計は元旦にあり～

今年の正月は、天候にも恵まれた穏やかな日が続いたため、初日の出や初詣に出かけた方も多かったことと
思います。令和5年（卯年）も、皆様にとりまして輝かし
い一年になりますことを心より御祈念申し上げます。



さて、3学期が始まって元気な子供たちが久しぶりに登校し、
学校に活気が戻ってきました。始業式では、児童を代表して2年
生の平原優也さんと5年生の本坊仁瑚さんが、新年の抱負を力強
く述べてくれました。「一年の計は元旦にあり」ということわざが
あります。これは、一年間の計画や目標は、元旦に決めるのが良
いという意味だったり、何事も最初に計画や準備が必要であり、
初めの計画ができていないと物事は上手くいかないという意味で
使われたりします。子供たち一人一人にも自分の目標をしっかりと
立てさせ、学習面や運動面で今やるべきことを確実に積み重ねな
がら努力し、干支（うさぎ）のようにピョンピョンと前進する一
年になるよう頑張ってもらいたいと思います。

まだまだ厳しい寒さが続き、新型コロナやインフルエンザ等の
流行も心配されますが、3学期も子供たちが元気に楽しく充実し
た学校生活を送れるよう全職員が一丸となって取り組んで参りま
す。保護者や地域の皆様方には、昨年同様、本校の教育活動に御
理解と御協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

鹿児島学習定着度調査を終えて

本県では、毎年1月に「鹿児島学習定着度調査」を実施して
おり、今年も17日（火）・18日（水）に5年生を対象に行われま
した。この調査は、学習指導要領において身に付けることが求め
られている基礎的・基本的な知識・技能や思考力・判断力・表現
力等に関する学力状況を把握するとともに、児童の学習に関する
意識や学び方などの学習状況を把握し、授業の改善に役立てるも
のです。

今年も、国語では「しゅもく」を漢字で書く問題、社会では地
球儀に引かれた線「赤道」を答える問題など、簡単な問題も出題
されていました。しかし、このような基礎的・基本的な問題でも
うっかり間違えてしまう子供もいたようです。5年生の子供たち
には、この調査に向けて計画的に過去問題等にも挑戦させながら
取り組んできましたが、基礎学力が確実に定着しているとは言え
ない状況です。今後も、学校で学習したことを定着させるために、
毎日の家庭学習でも繰り返しの復習をしっかりとらせてください。

なお、今回の「鹿児島学習定着度調査」の詳しい結果や改善策
等については、学校便り2月号に掲載する予定です。

しっかり記名をしましょう！

今年度も校内での落とし物が多く、2学期末に職員室前廊下に並べて、子供たちに何度も確認してもらいました。帽子、標準服の上着、ハンカチ、タオルなど、記名さえしてあれば持ち主に返すことができる物ばかりです。



落とし物、忘れ物も大切な財産です。持ち物には、必ず記名するようにお願いします。お下がりや譲り受けた物（標準服や帽子などが多いです）も、自分の名前に書き直すようお願いします。

楽しく雪遊び♪

この冬一番の寒気の影響で1月24日（火）から雪が降り始めました。子供たちは、校庭に降る雪が気になるのか、授業中にも関わらず窓から外を何度も見ている様子も。雪遊びの経験がない子供たちは「積もるといいなあ」とつぶやきながら、下校していました。

翌日、普段よりも登校の早い子供たちが多く、校庭に降り積もった雪で、朝から雪合戦や雪だるま作りを元気いっぱい楽し



御協力ありがとうございました

～赤い羽根共同募金～

今年度も11月28日（月）～12月2日（金）の5日間、ボランティア委員会を中心に赤い羽根共同募金を実施しました。

募金に御協力していただいた皆様のおかげで、6,652円の募金が寄せられました。集まった募金は、鹿児島市共同募金委員会へ届けました。地域福祉活動、災害被災者の方々への災害等準備金などとして役立てられます。



また、12月10日（土）には、ボランティア委員会の5人の児童が街頭募金活動にも参加しました。募金への協力を積極的に呼びかけ、多くの方々から募金していただきました。今回募金していただいたこれらの寄付金が、多くの方々を支援する活動に役立てられることを願っています。

御協力ありがとうございました。

2月の行事

- 1日（水） 甲南中学校入学説明会
- 2日（木） 委員会活動、児童代表保健員会
学校保健委員会、学校給食運営委員会
PTA執行部会
- 7日（火） 荒田っ子タイム（下学年 短縄跳び）
- 8日（水） クラブ活動（3年生見学）
- 11日（土） 建国記念の日
- 15日（水） PTA評議員会
- 16日（木） 入学児童保護者説明会・体験入学
- 21日（火） 学級懇談会・PTA（5・6年）
- 22日（水） 学級懇談会・PTA（3・4年）
- 23日（木） 天皇誕生日
- 24日（金） 学級懇談会・PTA（1・2年）
- 25日（土） 金管バンド定期演奏会



※ 今後も予定を変更又は中止する場合があります。

避難訓練(地震・火災)を実施しました

1月24日（火）に地震によって火災が発生した想定で避難訓練を行いました。今回は、児童自らが防災に対する意識を高め、これまでの学習を生かし、正しい緊急避難の方法を身に付けることを目的とするため、各担任は指示を出さずに見守る形で実施しました。

訓練用の緊急地震速報が流れると、子供たちは緊張した表情ですぐに身体を低くし、机の下に隠れ、次の放送の指示で避難を始めました。避難時の約束「お・か・し・も・ち」をしっかりと守り、落ち着いて避難することができました。

御家庭でも災害が起きたときの行動や備えについて話題にしていただければと思います。



お：おさない
か：かけださない
し：しゃべらない
も：もどらない
ち：ちがつかない

入賞おめでとう

- 第13回税に関する絵はがきコンクール
入選 5年 浦野 真帆
6年 川畑 美佑
- 楽しい子育て全国キャンペーン三行詩コンクール
佳作 3年 駒走 翔大